

Sitzungsprotokoll der 11? Sitzung des 35.AStA der Universität Osnabrück

Datum: 10. November 2008
Ort: Sitzungssaal des AStA-Gebäudes
Protokollant: Jörg Gakenholz
Beginn der Sitzung: 19:35 Uhr

Anwesende

Referentin für Öffentlichkeit: Marit Kristine List
Referent für Finanzen: Jonathan Klein
Referentin für Soziales: Josefine Henkel
Referent für Soziales: Jörg Gakenholz
Referent für Hochschulpolitik: Patrick Seele
Referent für Kultur: Georg Widelak
Referent für Kultur: Jan Osmers
Referent für Fachschaften: Gerrit Leelkok
Referent für Fachschaften: Philipp Zeller
Referent für Ökologie: Philip Engler

Tagesordnung

Top 1: Begrüßung/Formalia
Top 2: Berichte aus den Referaten
Top 3: Dachterrasse EW
Top 4: Treffen mit dem FH-AStA
Top 5: Semesterticket / Studierendensekretariat
Top 6: StuPa-Sitzung
Top 7: Schlossinnenhoffest Finanzen (nicht öffentlich)
Top 8: Wellenbewegung
Top 9: Flyer-Liste
Top 10: Hochschulinformationstag
Top 11: Budget für Seminar
Top 12: Heizung
Top 13: Firmen-Flyer
Top 14: Haushaltsfinanzen
Top 15: Frühstück
Top 16: Fax-Problematik
Top 17: Sonstiges

Top 1: Begrüßung

Der Protokollant begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest.

Es wird darauf hingewiesen, dass anstehende Veranstaltungen ans Stadtblatt geschickt werden können, um sie dort zu veröffentlichen und bekannt zu machen.

Top 2: Berichte aus den Referaten

Jan hat zum Gedenktag „GeStaPo-Keller“ eine Rede gehalten. Es waren etwa 10 Menschen als Zuhörer erschienen. Georg schlägt vor, dass der AStA den GeStaPo-Keller im Schloss auch einmal besichtigt. Er kümmert sich diesbezüglich um einen Termin. Jan hat sich den alten Postern im Büro angenommen, um Raum für Neues zu schaffen.

Philipp Z. hat ein Gespräch mit Vize-Präsident Vogtherr zur Verteilung der Studiengebühren geführt. Des Weiteren kümmert sich Philipp Z. darum, dass unsere Protokolle in der Universitätsbibliothek gelagert werden können.

Philip E. berichtet, dass es immer noch keinen Stellplatz für den Studi-Bulli gibt, er kümmert sich weiterhin darum, dass sich dies ändert.

Marit gibt bekannt, dass bis zum 20.11 noch ein Bericht für die Uni-Zeitung zu schreiben ist, der Projekte des AStA vorstellt. Als Themenschwerpunkt einigt man sich auf die Allgemeine Prüfungsordnung. Weiter erinnert Marit an die nächste Ausgabe der AStA-Zeitung. Neben der Referatsvorstellung sollen sich die Referenten auch Gedanken über mögliche Artikelinhalte machen. Philipp Z. merkt an, dass die Rubrik „Berichte aus den Gremien“ im Din A7-Format zu klein ist. In der nächsten Ausgabe soll sie eine ganze Seite bekommen. Außerdem planen Marit und Antje eine Wahl- und Aufklärungskampagne zu den im nächsten Jahr anstehenden Wahlen. Diese soll Anfang Januar starten. Dem Aufruf zum Mitmachen folgen Philip E. und Gerrit spontan.

Jonathan meldet, dass die Renovierung des AStA-Durchgangs in den nächsten Wochen losgehen kann. Jonathan kümmert sich um eine Schablone für das AStA-Logo. Die Plakatier-Problematik im Tunnel wird diskutiert.

Josefine möchte wieder eine Sprechstunde im StudioS anbieten. Jörg gibt bekannt, dass die Angebote der DB für das nächste Wintersemester angekommen sind, Verhandlungen mit dem Mitarbeiter der DB sollen noch im November stattfinden.

Patrick berichtet vom Gespräch mit dem Uni-Präsidenten. Die Anfrage zur Herkunft der Studierenden der Uni ist angekommen. Weiterhin arbeitet Patrick bei dem geplanten Bildungsstreik der Schulen mit. Es gab schon Gesprächsrunden mit mehreren Schulen aus Osnabrück, weitere sollen folgen. In dieser Angelegenheit ist auch eine Demonstration geplant. Patrick schickt die Links zu informativen Internetseiten herum.

Top 3: Dachterrasse EW

Wir haben einen Gast. Timo ist ehemaliger Cognitive Science-Student und möchte die Dachterrasse des EW-Gebäudes (130m²) nutzbar machen lassen. Dafür sind einige Baumaßnahmen notwendig. Eine Finanzierung aus Studiengebühren ist nicht möglich, da es hier nicht um eine Verbesserung der Lehre geht. Wir raten ihm, sein Konzept auszuarbeiten und Unterschriften zu sammeln, um seinen Vorschlag dem StuPa vorzulegen.

Top 4: Treffen mit dem FH-AStA

Letzte Woche hatten wir ein informelles Treffen mit dem AStA der Fachhochschule Osnabrück, um herauszufinden, ob man zusammen arbeiten könnte. In folgenden Bereichen ist in Zukunft eine Zusammenarbeit geplant:

Flyer austauschen

Buslinie 21 verbessern

günstiger Copyshop

E-Mail/Presstexte direkt weiterleiten

Außerdem nimmt der Uni-AStA die FH-Leute mit zur nächsten LAK-Sitzung. Um den Kontakt weiter auszubauen, lädt uns der FH-AStA im Dezember zu sich ein.

Top 5: Semesterticket / Studierendensekretariat

Josefine gibt zu bedenken, dass bei einer Wiederaufnahme der DB-Bahnstrecke Rheine – Osnabrück das Studierendensekretariat Briefe an alle Studierende verschickt werden müssen. Es werden pro- und contra-Argumente für den StuPa-Antrag zum Semesterticket diskutiert.

Top 6: StuPa-Sitzung

Im StuPa-Protokoll der letzten Sitzung wurden viele AStA-Referanten einer falschen Hochschulgruppe zugeordnet, was geändert werden muss. Außerdem beschließt der AStA während der StuPa-Sitzungen geschlossen mittig zu sitzen und sich die Referenten nicht zu ihren Hochschulgruppen setzen.

Top 8: Wellenbewegung

Daniel Rehn von der Initiative Viva con Aqua de Sankt Pauli fragt nach Unterstützung für deren Projekt. Die Initiative setzt sich für die Trinkwasserversorgung in Entwicklungsländern ein. Wir erlauben der Initiative unser AStA-Logo auf deren Flyern zu verwenden und erstellen ein Eintrag für das Projekt auf unserer Homepage.

Top 9: Flyer-Liste

Patrick wird in Zukunft montags mit Flyer einsammeln.

Top 10: Hochschulinformationstag

Am 20.11. um 9:00 Uhr findet im Schloss der Hochschulinformationstag für Schulen statt. Patrick, Gerrit und Philip E. werden für den AStA anwesend sein. An der große Transparent ist zu denken.

Top 11: Budget für Seminar

Jörg ist gefragt worden, ob der AStA ein Seminar über Karl Marx finanzieren würde. Dieses soll ab Januar 14-tägig stattfinden. Da aber insgesamt zu wenig über den Inhalt der Veranstaltung bekannt und die Qualifikation des Veranstaltungsleiters unbekannt ist, konnte keine Entscheidung getroffen werden.

Top 12: Heizung

Philip E. mahnt an, dass es nicht sein muss, wenn die Heizung im Büro über Nacht auf Stufe 5 durchläuft. Er bittet darum, beim Verlassen des Büros darauf zu achten, die Heizung abzustellen. Ähnlichen gilt für den Kopierer.

Top 13: Firmen-Flyer

In der Mensa wurden Flyer von Unternehmen (O2) gesehen. Dort dürfen aber nur studentische Anliegen und Veranstaltungen geflyert werden. Sollte dies wiederholt passieren, wird das Studentenwerk informiert, um den betroffenen Firmen eine Rechnung für die Werbung zu stellen.

Top 14: Haushaltsfinanzen

Daniela Begova von der Bafög-Beratung möchte aufgrund der aktuellen Entwicklung ihr Arbeitsfeld ausweiten und auch eine Finanz-Beratung anbieten. Konkret soll es um allgemeine finanzielle Lebensberatung gehen und wie Studierende mit ihrem Budget besser haushalten können. Der AStA unterstützt diesen Vorstoß.

Top 15: Frühstück

Da am geplanten Termin für das AStA- Frühstück (20.11) der Hochschulinformationstag stattfindet, verschieben wir es um eine Woche auf den 27.11. um 10:00 Uhr.

Top 16: Fax-Problematik

Das Faxgerät im AStA-Büro ist technisch veraltet. Die Arbeitsvorgänge mit diesem Gerät dauern zu lange. Es wird darüber diskutiert ein neues Gerät anzuschaffen. Ein Vorteil wäre auch, dass dadurch der Server im Büro nachts nicht mehr durchlaufen müsste. Auch ein Scanner für das Büro wird benötigt, da diese Funktion im vorhandenen Kopiergerät nicht funktioniert. In diesem Zusammenhang weist Jonathan noch einmal darauf hin, bei Problemen mit dem Kopierer nicht in dessen Innerem herumzufummeln, sondern den Technik-Service zu rufen.

Top 17: Sonstiges

Einer Anfrage der Fachschaft ev. Theologie kommt Philipp Z. nach. Die Fachschaft möchte Informationen über die Arbeit im AStA und im StuPa bekommen.

Wir haben die Anfrage bekommen, ob wir vom Aktionsbündnis Studiengebühren deren neue Bücher erwerben möchten. Wir beschließen 4 Bücher zu kaufen, eins für den AStA und die anderen für die Bibliotheken Alte Münze, Sozialwissenschaften und Wirtschaft/Jura.

Patrick schreibt eine Antwort auf den Brief eines Bundestagsabgeordneten aus dem Wahlkreis Lingen zum Semesterticket.

Schluss der Sitzung: 22:07 Uhr

Jörg Gakenholz
Protokollant und Sitzungsleiter